
第８回 三 朝 町 議 会 定 例 会 会 議 録 （第７日）

平成28年12月14日（水曜日）

議事日程

平成28年12月14日 午前11時開議

（質 疑）

日程第１ 議案第94号 平成28年度三朝町一般会計補正予算（第６号）

日程第２ 議案第95号 平成28年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第３号）

日程第３ 議案第96号 平成28年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第１号）

日程第４ 議案第97号 平成28年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第２号）

日程第５ 議案第98号 平成28年度三朝町簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）

日程第６ 議案第99号 平成28年度三朝町温泉配湯事業特別会計補正予算（第２号）

日程第７ 議案第 100号 平成28年度三朝町下水道事業特別会計補正予算（第２号）

日程第８ 議案第 101号 平成28年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第３号）

日程第９ 議案第 102号 平成28年度三朝町水道事業会計補正予算（第４号）

日程第10 議案第 103号 三朝町農業委員会の選挙による委員の定数条例の一部改正について

日程第11 議案第 104号 三朝町職員の配偶者同行休業に関する条例の一部改正について

日程第12 議案第 105号 鳥取県町村職員退職手当組合の共同処理する事務の変更及び鳥取県町村

職員退職手当組合規約の変更について

日程第13 議案第 106号 鳥取県町村消防災害補償組合の解散について

日程第14 議案第 107号 鳥取県町村消防災害補償組合の解散に伴う財産処分について

日程第15 議案第 108号 町村等の非常勤職員の公務災害補償等に関する認定委員会及び審査会の

共同設置の廃止について

本日の会議に付した事件

（質 疑）

日程第１ 議案第94号 平成28年度三朝町一般会計補正予算（第６号）

日程第２ 議案第95号 平成28年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第３号）

日程第３ 議案第96号 平成28年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第１号）
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日程第４ 議案第97号 平成28年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第２号）

日程第５ 議案第98号 平成28年度三朝町簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）

日程第６ 議案第99号 平成28年度三朝町温泉配湯事業特別会計補正予算（第２号）

日程第７ 議案第 100号 平成28年度三朝町下水道事業特別会計補正予算（第２号）

日程第８ 議案第 101号 平成28年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第３号）

日程第９ 議案第 102号 平成28年度三朝町水道事業会計補正予算（第４号）

日程第10 議案第 103号 三朝町農業委員会の選挙による委員の定数条例の一部改正について

日程第11 議案第 104号 三朝町職員の配偶者同行休業に関する条例の一部改正について

日程第12 議案第 105号 鳥取県町村職員退職手当組合の共同処理する事務の変更及び鳥取県町村

職員退職手当組合規約の変更について

日程第13 議案第 106号 鳥取県町村消防災害補償組合の解散について

日程第14 議案第 107号 鳥取県町村消防災害補償組合の解散に伴う財産処分について

日程第15 議案第 108号 町村等の非常勤職員の公務災害補償等に関する認定委員会及び審査会の

共同設置の廃止について

出席議員（12名）

１番 石 田 恭 二 ２番 吉 田 道 明

３番 池 田 雅 俊 ４番 能 見 貞 明

５番 中 信 貴美代 ６番 山 口 博

７番 清 水 成 眞 ８番 藤 井 克 孝

９番 平 井 満 博 10番 山 田 道 治

11番 牧 田 武 文 12番 福 田 茂 樹

欠席議員（なし）

欠 員（なし）

事務局出席職員職氏名

局長 山 根 猛 昭 副主幹 小 椋 智 子
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説明のため出席した者の職氏名

町長 吉 田 秀 光 副町長 岩 山 靖 尚

教育長職務代理者 藤 井 俊 子 総務課長 西 田 寛 司

会計管理者 山 中 恵 子 危機管理課長 大 村 哲 也

財務課長 赤 坂 英 樹 町民税務課長 片 岡 里 美

福祉課長 新 寛 子育て健康課長 前 田 敦 子

農林課長 青 木 大 雄 企画観光課長 椎 名 克 秀

建設水道課長 米 原 英 章 教育総務課長 小 椋 泰 志

社会教育課長 松 原 照 宗 文化ホール館長 吉 田 弘 幸

危機管理課参事 佐々木 敦 宏 教育総務課参事 河 村 明 浩

社会教育課参事 馬 野 真由美 ブランナールみささ支配人 小 椋 誠

午前１１時００分開議

○議長（福田 茂樹君） おはようございます。

ただいまの出席議員は１２名であります。定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を

開きます。

本日、届け出のあった欠席者は、議員、当局ともございません。

以上、報告いたします。

本日の議事日程は、お手元に配付しているとおりであります。

・ ・

日程第１ 議案第９４号 から 日程第１５ 議案第１０８号

○議長（福田 茂樹君） お諮りいたします。議事の進行上、この際、日程を変更して、日程第１

から日程第１５までの１５件の議案を一括議題といたしたいと思います。これに御異議ありませ

んか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 御異議なしと認めます。よって、この際、日程を変更して、日程第１か

ら日程第１５まで、すなわち議案第９４号から議案第１０８号までの１５件の議案を一括議題と

いたします。

これより質疑に入ります。質疑は、議事の進行上、１件ごとに議案の順を追ってすることとい

たします。
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議案第９４号、平成２８年度三朝町一般会計補正予算（第６号）、議案書１ページから２３ペ

ージについて。

本案に対する質疑は、第２条、債務負担行為、第３条、地方債の補正から行います。７ページ

の第２表、債務負担行為補正、７ページ、８ページ、第３表、地方債補正について質疑ありませ

んか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、第１条の歳入歳出予算の補正の質疑を行います。

まず、歳入について、１１ページから１４ページまで、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、歳出についての質疑を行います。１５ページ、総務費から１９ページ、衛生費まで、質

疑ありませんか。

４番。

○議員（４番 能見 貞明君） １６ページ、定住対策費、子育て定住対策支援事業、これはどう

いうものですか。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） 子育て定住支援事業でございますが、定住促進に向けまして、

町内に住宅を建築または購入されました移住・定住者の御家庭へ三朝米を支給させていただいて

いるものでございます。

○議長（福田 茂樹君） よろしいですか。

○議員（４番 能見 貞明君） いいです。

○議長（福田 茂樹君） ６番。

○議員（６番 山口 博君） １５ページの地域振興対策費ですけども、一番下の欄に地域活動

用テントの整備事業ということで、この時期に補正でしなきゃならない緊急性とか、そういうも

のがあるのかないのか。

○議長（福田 茂樹君） 吉田文化ホール館長。

○文化ホール館長（吉田 弘幸君） 今この水力発電の関係で予算が来ておりますので、それで地

域の行事のために今やりたいということで計上いたしております。以上です。

○議長（福田 茂樹君） 質問は、なぜこの時期かという。
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吉田文化ホール館長。

○文化ホール館長（吉田 弘幸君） 今後ますますさらに地域活動にテントが必要でございますの

で、今回軽量のワンタッチテントを整備したいということで、地域活動のコミュニティーを支援

していきたいということで計上いたしております。

○議長（福田 茂樹君） よろしいですか。

吉田館長、今聞いておられるのは、なぜこの時期ですかというのを聞いておられる。どういう

ことに使うかというか、そういうのは聞いておられない。なぜ今の時期に予算組みがなされたの

かということを聞いておられますので、それについて答えてください。（発言する者あり）担当

者がこちらですので、こちらです。副議長、静かにしてください。

赤坂財務課長。

○財務課長（赤坂 英樹君） 済みません。私のほうから説明をさせていただきます。

テントでございますが、従前から地域活動用テントを整備をしたいということでずっとありま

した。なぜこの時期かということなんですが、水力発電施設等周辺地域の交付金、いわゆる電源

の交付金が、ことし除雪車を整備しておりましたが、その受け差等がございまして、そういった

財源というのもございましたし、以前からテントを整備したいということでしたので、その財源

を使って今回この時期に整備をさせていただこうとするものでございます。

○議長（福田 茂樹君） よろしいですか。

○議員（６番 山口 博君） はい。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、１９ページの農林水産費から２３ページ、災害復旧費まで、質疑ありませんか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） １９ページ、農業振興費、共同利用施設災害復旧事業で２００

万ほど上がっております。中部地震の関連というふうにありました。被害状況をお願いします。

○議長（福田 茂樹君） 青木農林課長。

○農林課長（青木 大雄君） 共同利用施設の被害状況についてということでございます。

共同利用施設といいますのは、農業関係でＪＡが運営をしております施設のことでありまして、

本町の関連施設で申しますと、本町からの出荷がかかわっておるものでございますが、倉吉梨選

果場、鴨水カントリー、総合育苗センター、三朝ライスセンターの施設についての被害について
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対応するものでございます。以上でございます。

○議長（福田 茂樹君） ３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 被害について、その被害状況をお聞きしたい。

○議長（福田 茂樹君） 青木農林課長。

○農林課長（青木 大雄君） 失礼いたしました。被害状況を報告させていただきます。

各施設とも、地震によりまして壁の崩落ですとか窓が割れるとか、そういった被害が発生をい

たしておるところでございます。概算ですが、被害総額は１億６５０万ということで聞いてお

ります。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 同じく１９ページ、林業振興費、合板製材生産性強化対策事業８

９７万０００円、町内産の木材を使ってといったようなことが説明がありましたが、これの内

容をよろしくお願いします。

○議長（福田 茂樹君） 青木農林課長。

○農林課長（青木 大雄君） 合板製材生産性強化対策事業の内容についてということでございま

す。

この事業は、１０月に組まれました国の補正予算によるものでございまして、国産材の利用促

進に向けた生産体制の強化を行うということで、今回の中身でございますが、鳥取県中部森林組

合が整備いたします高性能林業機械、プロセッサーというものですけれども、いわゆるバックホ

ーのバケットの部分がチェーンソーと枝払い機のアタッチをつけたような機械で、集材及び枝払

い等を効率的に行おうとするためのものでございます。

○議員（３番 池田 雅俊君） わかりました。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

６番。

○議員（６番 山口 博君） ２０ページの商工振興費ですけども、三朝町工場設置奨励事業費

が出ておりますけども、これの対象事例、内訳等がわかれば。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） 三朝町工場設置奨励事業でございますが、三朝町工場設置奨励

条例というのがございまして、これに基づきまして、町内に工場を新設または増設された部分に

対しまして奨励金を交付するものでございまして、今回、交付額の対象となっておりますのは、
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三朝製作所さんが２５年度から２７年度までに整備をされました設備投資に対します税に対する

支援でございます。

○議長（福田 茂樹君） よろしいですか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） ２０ページ、商工振興費、三朝町新卒者雇用奨励事業、これがマ

イナスの１２６万と、今回の三朝町における新卒者の採用状況、それから減ったことに伴って、

減ったことというか、当初見込みよりも減ったというわけですから、その新卒者の雇用に向けて

の取り組み、そこをお聞かせください。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） この制度でございますが、本町出身の若者の雇用拡大と地元へ

の定住、あるいは町内の商工業振興を目的といたしまして、町内の新卒者を常時雇用された事業

所に対しまして１年間を限度といたしまして６カ月ごとに４２万円の補助金を交付するものでご

ざいます。

減額で１２６万円ということで提案させていただいておりますが、当初２名分の１年間分の１

６８万円を予算化していただいておりましたが、１名の雇用実績でございまして、それの半期分

の申請が出てまいりましたので、その実績に基づきまして減額補正をさせていただいているもの

でございます。

町内の新卒者の雇用の部分につきましては、この制度概要を含めまして商工関係機関の皆様に

常時お知らせをさせていただいているところでございます。以上でございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 災害復旧費、２２ページです。圃場災害復旧事業、単独災害復旧

事業で、この主なものを上げていただきたいというふうに思います。

○議長（福田 茂樹君） 米原建設水道課長。

○建設水道課長（米原 英章君） 予算では０００万ということで上げさせていただいておりま

す。この単独災害復旧事業につきましては、６０万以上の部分につきましては、国庫補助金の分

の災害復旧事業のほうを取り組むということで７路線上げておりますけども、それに、６０万に

達しない部分ということで、各集落とか、そういうところから報告をいただいております町道の

地割れとか町道部分の石垣のずった部分とかの積み上げでございまして、箇所数がかなりありま

すので、そういうところの積み上げで約０００万ということで上げさせていただいております。
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○議長（福田 茂樹君） ほかに。

４番。

○議員（４番 能見 貞明君） ２１ページ、社会教育総務費、青少年劇場開催事業、これは主に

どういうことをやられたでしょうか。それで、減額になってますけども。

○議長（福田 茂樹君） 松原社会教育課長。

○社会教育課長（松原 照宗君） 青少年劇場を毎年、小学生低学年、中学年、高学年、それから

中学生を対象に実施しております公演でございます。ことしは、「ぼくはアフリカにすむキリン

といいます」という題目で演劇をしております。それで、事業確定によるこれは減額になります。

以上です。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、その他全般について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

以上で議案第９４号、平成２８年度三朝町一般会計補正予算（第６号）に関する質疑を終結し、

進行します。

議案第９５号、平成２８年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第３号）、２５ペー

ジから３６ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９６号、平成２８年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第１号）、３７ペ

ージから４４ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９７号、平成２８年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第２号）、４５ページか

ら５４ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９８号、平成２８年度三朝町簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）、５５ページか
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ら６２ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第９９号、平成２８年度三朝町温泉配湯事業特別会計補正予算（第２号）、６３ページか

ら７０ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第１００号、平成２８年度三朝町下水道事業特別会計補正予算（第２号）、７１ページか

ら７８ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第１０１号、平成２８年度三朝町集落排水処理事業特別会計補正予算（第３号）、７９ペ

ージから８６ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第１０２号、平成２８年度三朝町水道事業会計補正予算（第４号）、８７ページから９８

ページについて、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第１０３号、三朝町農業委員会の選挙による委員の定数条例の一部改正について、９９ペ

ージから１０２ページ、質疑ありませんか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 先回の説明で、この農業委員の定数７名とするということで地区

割りの人数を言われました。この地区割りの要素についてお願いいたします。

○議長（福田 茂樹君） 青木農林課長。

○農林課長（青木 大雄君） 農業委員会の定数に関する地区割りの要素についてということでご

ざいます。

細部説明のときにも申しましたが、農業委員の定数７名に対する地区割り、いわゆる６名と学

識１名ということで、これについては、いわゆる地区割りでの割り数というものはございません。

ただし、これまでの経過等を踏まえて推薦等を考えていく中で、６地区がございますので、それ

－９－



を考え方の基本において設定した数字であります。御理解をお願いします。

○議長（福田 茂樹君） ５番。

○議員（５番 中信貴美代君） 条例の中で報酬のところですけども、能率給を予算の範囲内で定

めるということはどういう意味なんでしょうか、説明してください。

○議長（福田 茂樹君） 青木農林課長。

○農林課長（青木 大雄君） 能率給の意味という御質問であります。

能率給、いわゆる基本給と能率給という区分けの中で、能率給というのは、より活動の成果を

上げるという考え方で、成果に対するものというふうに考えておりまして、まだ深く検討したも

のはございませんが、例えば農地の利用適正化ということに対して、担い手へのマッチングを行

った件数であるとか、それが達成された、うまくいった件数であるとか、そういった活動に対す

るものだというふうに御理解をいただければと思います。

○議長（福田 茂樹君） ５番。

○議員（５番 中信貴美代君） この能率給というのは、月額の基本給というのがありますが、そ

れプラスアルファなのか、その基本給とどういうかかわりがあるのか、ちょっとお聞きしたいで

す。

○議長（福田 茂樹君） 青木農林課長。

○農林課長（青木 大雄君） 基本給にプラスされるものだというふうに考えております。

○議員（５番 中信貴美代君） ありがとうございました。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

議案第１０４号、三朝町職員の配偶者同行休業に関する条例の一部改正について、１０３ペー

ジから１０４ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第１０５号、鳥取県町村職員退職手当組合の共同処理する事務の変更及び鳥取県町村職員

退職手当組合規約の変更について、１０５ページから１０８ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第１０６号、鳥取県町村消防災害補償組合の解散について、１０９ページから１１０ペー
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ジ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第１０７号、鳥取県町村消防災害補償組合の解散に伴う財産処分について、１１１ページ

から１１２ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第１０８号、町村等の非常勤職員の公務災害補償等に関する認定委員会及び審査会の共同

設置の廃止について、１１３ページ、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

・ ・

○議長（福田 茂樹君） 以上で本日の日程は終了しました。

あすは休会とし、最終日は午後３時から本会議を開会いたします。

本日はこれにて散会いたします。御苦労さんでした。

午前１１時２０分散会
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